
 

 
 

   

Protokoll der Generalversammlung vom 
 17. März 2018 

 
 
Ort: Dagmersellen Zeit: 14.08 – 15.55 Uhr 
  
Anwesende gemäss Präsenzliste: 30  
Entschuldigt:  Ursi Wagner, Judith Forster, Rita Muri, Karin und Stefan Casaulta, Françoise Lüthi 

und Peter Winkler , Ruedi Frei, Giorgio und Rebecca Garrapa 
 

Vor dem Beginn der GV hält Bernard Métraux einen kurzen Vortrag zum Thema: „Hund trinkt viel – 
was steckt dahinter“. 
 
 
Traktanden: 
1. Begrüssung 
2. Traktanden 
3. Wahl Stimmenzähler 
4. Genehmigung Traktanden 
5. Protokoll der GV 2017 
6. Jahresberichte 

- Präsident 
- Mitgliederverwalterin 
- Zuchtwart 

7. Jahresrechnung 2017 
8. Entlastung Vorstand 
9. Wahlen 
10. Budget 2018 
11. Beschlussfassung Weitergabe Mitgliederdaten an SKG 
12. Aktivitätenprogramm 2018 
13. Beschlussfassung Konzept „Top Landseer“ 
14. Diverses/Umfrage 

 
1. Begrüssung 

Der Präsident stellt fest, dass die GV 2018 in Übereinstimmung mit den Statuten einberufen 
wurde. 

 
2. Traktanden 
 
3. Wahl Stimmenzähler 

Als Stimmenzähler wird Martin Gappisch vorgeschlagen und gewählt. 
Das absolute Mehr beträgt 16 Stimmen. 

 
4. Genehmigung Traktanden 

Die Traktandenliste wird einstimmig genehmigt. 
 

5. Protokoll der GV 2017 
Das Verlesen des Protokolls der GV vom 21. März 2017 wird nicht gewünscht. 
Protokoll wird einstimmig genehmigt, verbunden mit dem Dank an den Verfasser. 
 

6. Jahresberichte 
- Präsident 

In Ergänzung zum Bericht in der „Landseer Pfote“ Nr. 27 erwähnt der Präsident die diversen 
Probleme im Zusammenhang mit den Vorbereitungen zur CAC 2017 zusammen mit den Neu-



fundländern und den Leonbergern: zu viel Kommunikation, zu wenig Sitzungen, unklare Kom-
petenzen, desaströse Kassaführung etc. Die Neufundländer werden bei der CAC 2018 nicht 
mehr mitmachen. 
Er erwähnt im Weiteren die tolle Zusammenarbeit im Vorstand.  

 
- Mitgliederverwalterin 

Bestand 01.01.2017 112 
Neueintritte 15 
Austritte 10 
Bestand 31.12.2017 117 

 
- Zuchtwart 

In Ergänzung zum Bericht in der „Landseer Pfote“ Nr. 27: 
Nur 1 Wurf – 2 Hündinnen leer. 
Die Kreuzlingen-Arena machte in den letzten Jahren jeweils einen Verlust und die Weiterfüh-
rung als Ausstellungsort ist fraglich.  
 

7. Jahresrechnung 2017 
Bilanz und Erfolgsrechnung wurden verteilt. 
Verlust: CHF 1‘227,42 da nur 1 Wurf, 8 Welpen (2016: 6 Würfe, 47 Welpen) 
Einen Teil der Pokale für CAC 2018 bereits gekauft (720.--) und Richterprüfungskosten Magda-
lena (767.--) 
 
Gemäss Bericht der Rechnungsrevisorin Elsbeth Martin entsprechen die Buchführung und Jahres-
rechnung dem Gesetz und den Statuten. Die Rechnungsrevision empfiehlt der GV, die vorliegende 
Jahresrechnung zu genehmigen. 
Die Jahresrechnung wird einstimmig akzeptiert. Der Präsident dankt Christa für ihre pflichtbe-
wusste, präzise Führung von Kasse und Buchhaltung. 
 

8. Entlastung des Vorstands 
Vorstand wird einstimmig entlastet. Dadurch werden auch die einzelnen Berichte genehmigt. 

 
9. Wahlen 

Verabschiedung von Rolf Zürcher - Aktuar 
Rolf war seit Anfang dabei und hat alle Auf und Abs mitgemacht. Der Vorstand schlägt vor, ihn 
zum Ehrenmitglied zu ernennen und fragt die GV, ob sie damit einverstanden sei. Wird einstim-
mig beschlossen. Armand überreicht ihm die Urkunde zusammen mit einem Geschenk. 
9.1 Präsident (Vorschlag: Markus Müggler) 

Als Nachfolger schlägt der Vorstand Markus Müggler vor. Er hat bereits ein Jahr als Vize ge-
wirkt und kennt den Verein recht gut. Er wird einstimmig zum neuen Präsidenten gewählt 
und nimmt die Wahl an. 

9.2 Zuchtwart (Vorschlag: Bernard Métraux) 
Bernard wird einstimmig wiedergewählt und nimmt die Wahl an. 

9.3 Kassierin (Vorschlag: Christa Imlig) 
Christa Imlig wird einstimmig wiedergewählt und nimmt die Wahl befristet bis Ende 
2018 an. Interessenten für dieses Amt können sich beim Präsidenten melden. 

9.4 Mitglied Vorstand (Vorschlag: Virginia Forster) 
Virginia stellt sich weiterhin zur Verfügung und wird einstimmig wiedergewählt. Sie nimmt die 
Wahl an. 

9.5 Neues Vorstandsmitglied (Nachfolge R. Zürcher, Vorschlag: Claudia Gappisch) 
Armand hat Claudia Gappisch gefragt, ob sie das Amt des Aktuars übernehmen möchte. Sie 
hat akzeptiert und stellt sich der Versammlung vor. Sie wird einstimmig gewählt und nimmt 
die Wahl an. 

9.6 Mitglieder Zuchtkommission (Vorschlag: Judith Forster, Adrienne Stettler, Adria 
  Müggler) 
Der Zuchtkommission gehören an: Judith Forster, Adrienne Stettler und Adria Müggler. Diese 
Damen stellen sich erneut zu Verfügung und werden einstimmig wiedergewählt und nehmen 
die Wahl an. 
Bernard bedankt sich bei der Zuchtkommission für die geleistete Arbeit. 

9.7 Rechnungsrevisoren (Vorschlag: Elsbeth Martin, Martin Gappisch, Urs Kamm) 
Vorgeschlagen werden Elsbeth Martin und Martin Gappisch. Ein weiterer Revisor  - Urs Kamm 
– wurde damals gewählt, er kann jedoch nicht kontaktiert werden, weder brieflich, noch tele-
fonisch oder per Mail. Der Jahresbeitrag wird jedoch pünktlich bezahlt. Das Prozedere über 
die Wahl der Revisoren ist in den Statuten unglücklich formuliert und sollte bereinigt werden. 
Armand schlägt vor, die 3 Revisoren für ein weiteres Jahr zu wählen und nächstes Jahr nach 
einem revidierten Artikel in den Statuten zu wählen. Die Revisoren werden einstimmig ge-
wählt und nehmen die Wahl an. 

 
 



10. Budget 2018 
Das Budget wurde verteilt und schliesst mit einem Gewinn von CHF 945.--, ist vorsichtig ge-
schätzt. 
Das Budget wird einstimmig angenommen. 
 

11. Beschlussfassung über Weitergabe vom Mitgliederdaten an die SKG 
Am 28.April 2018 entscheidet die SKG-Delegiertenversammlung ob Artikel 3, Ziffer 13 aus den 
SKG-Statuten gestrichen werden soll. (Weitergabe der Daten der Sektionen an die SKG zwecks 
politischer Arbeiten, Verbandsinformation, Verbands Benefits) 
Die GV beschliesst einstimmig, dass die Delegierten des LVS an der SKG-Delegierten-versamm-
lung für Beibehaltung des Art.3, Ziff 13 der SKG-Statuten stimmen sollen. 

12. Aktivitätenprogramm 2018 
Das Aktivitätenprogramm sieht wie folgt aus: 
24. März: Zuchttauglichkeitsprüfung in Baden (Landseer, Leonberger und Neufundländer) 
3. Juni: CAC Clubschau mit Leonbergern in Lotzwil 
26. August: Sommeranlass 
16. September: Nachzuchtbeurteilung in Baden 
20. Oktober: Zuchttauglichkeitsprüfung in Baden (Landseer, Leonberger, Neufundländer) 
2. Dezember: Chlaushöck in der Zentralschweiz 
 
Markus betont, dass das Jahresprogramm von den Ideen der Mitglieder lebt und er bittet allfäl-
lige Anregungen ihm oder Virginia zu melden. 
Noch einige Worte betreffend CAC 2018. Das Logo und der Internetauftritt wurden aktualisiert. 
Ab sofort kann man sich elektronisch in 4 Sprachen anmelden und auch elektronisch bezahlen. 
Der Hauptsponsor „Eric Schweizer AG“ bleibt – auch bei nur noch 2 Rassen – und bietet den 
Mitgliedern an, Iso-dog Futter zu besonderen Bedingungen zu beziehen, obwohl er in der Regel 
nur den Fachhandel bedient. Dazu ist Markus eine Vertriebspartnerschaft eingegangen. Somit 
kann das Iso-dog Hundefutter bei Markus zu besonderen Bedingungen bestellt werden. 

13. Beschlussfassung Konzept „Top Landseer“ 
Magdalena verteilt den Flyer „Landseer Top Dog Wettbewerb“ und erklärt das Vorgehen. Die 
Sieger des Wettbewerbs werden jeweils an der GV vorgestellt und geehrt. 
Weitere Infos unter www.topdog@bluewin.ch. 
Die GV stimmt diesem Vorgehen mit 24 Stimmen zu (3 Enthaltungen) 

14. Diveres/Umfrage 
Markus würdigt die Verdienste von Armand Martin und schlägt der GV vor, Armand zum Ehren-
mitglied zu ernennen. Die GV stimmt einstimmig zu. Markus übergibt Armand ein Geschenk und 
bedankt sich nochmals für alle seine Dienste. Er bedankt sich auch bei Elsbeth Martin mit einem 
Blumenstrauss für die Gastfreundschaft und Bewirtung an den Vorstandssitzungen in Schafis-
heim. Adria hat ein Gedicht zu Ehren von Armand verfasst und liest es vor. 
 
Chris hat stets einen Notstand für schöne, scharfe Titelbilder für die „Pfote“. Er bittet alle, ihm 
entsprechende Bilder in Hochformat zuzustellen. 

 

Um 15.55 bedankt sich Armand Martin für das Erscheinen, erklärt die Versammlung für geschlossen 
und bittet zum Apéro. 
 
Der Sekretär 
 

 
 

 
Rolf Zürcher 


